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Fecha: martes 14 de julio del 2020 

Reunión virtual 

Hora: 1:30 am a 3:00 pm 

 

Nombre: Reunión de comité técnico componente ACLA-P 

 

Participantes: 

1. Ronald Chan, SINAC 

2. Gravin Villegas, SINAC 

3. Hugo Soto, CORFOGA 

4. Minor Quirós, MAG 

5. Gustavo Arias, CORFOGA 

6. Irene, invitada  

7. Laura D, invitada 

8. Miriam Miranda, PNUD 

9. Milena Obando, PNUD 

10. Marvin Rojas, PNUD 

11. María José Elizondo, PNUD 

12. Guillermo Alvarado, PNUD 

13. Darío Aramburo, PNUD 

14. Elena Vargas, PNUD 

15. Juan Herrera, PNUD 

16. Marlon Alfaro, PNUD 

17. Jorge Picado, PNUD 

18. Kifah Sasa, PNUD 

19. Jeffrey Hernández, SINAC 

20. Oscar Rojas, SINAC, 

21. Pablo Sánchez, SINAC 

 

 

 

 

 

 

 

   

Objetivo: 

Dar a conocer los avances y resultados al Comité Técnico del componente ACLA-P. 
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AGENDA 

1. Saludo y visualización de los participantes 

2. Aprobación acta 21 de abril 2020 (sesión virtual) 

3. Reporte PIR 2020 (avances por indicador de acuerdo a  lo solicitado por el GEF)  

4. Productos sin un indicador específico (2.6 y 2.7)  

5. Impacto del COVID – 19 en la implementación de actividades 2020 

6. Asuntos varios 

Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

1. Saludo y 
visualización de 
los participantes 

La Sra. Miriam Miranda inicia la reunión virtual y da la bienvenida a los asistentes. 
Posteriormente se presenta la agenda de la reunión. 
 

2. Aprobación acta 
21 de abril 2020 
(sesión virtual) 

El comité aprueba el acta anterior. 

3. Reporte PIR 2020 
(avances por 
indicador de 
acuerdo a  lo 
solicitado por el 
GEF) 

La Sra. Miriam Miranda hace la presentación de los indicadores asociados al Componente 2 del 
ACLAP: 
 
INDICADOR 1.  

 
 
Se comenta que en cuanto a este indicador en lo que respecta al tema de género ya se tiene 
prácticamente cumplido, debido a la gran cantidad de personas, hombres y mujeres con las que 
trabaja el proyecto. 
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Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

 
INDICADOR 2. 

 
 
El informe de MOCUPP reporta una pérdida de cobertura arbórea en la región Brunca entre 
2017 y 2018 de 18,81ha en el distrito de Biolley.  
 
En cuanto a esto, don Ronald comenta que se está dando seguimiento a esta situación, ya que 
han recibido varias denuncias que apuntan a cambio de uso del suelo por cultivos de piña. 
El área está a la espera de un informe por parte del proyecto para ser enviado a la subregión 
para que hagan la revisión respectiva y verificar si se trata de casos nuevos para poder 
responder adecuadamente. 
 
Ante esto, doña Miriam, solicita a Maria José que envíe al Sr. Chan, con copia al Sr. Villegas, 
los shapes con que cuenta el proyecto, tanto los datos antiguos como la nueva información 
generada. 
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Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

INDICADOR 3.

 
 
El proceso de modificación de la ley de Biodiversidad lleva muy buen avance y está pronto a 
ser presentado ante la asamblea legislativa. 
 
 

INDICADOR 4. 

 
Las capas se trabajan de forma estandarizada, de tal manera que SINAC, luego de la aprobación 
de las mismas, pueda publicarlas en el SNIT. 
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Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

INDICADOR 5. 

 
En este indicador, de momento se han realizado acercamientos con COMEX y PROCOMER. Es 
un indicador que se espera cumplir a finales del proyecto. 
 
 

INDICADOR 6. 

 
Este indicador se ha estado trabajando en conjunto con CORFOGA, quienes trabajan en 
sistemas silvopastoriles. Darío ha estado mediando la medición. 
 
 



 
 
 
 

Memoria de reunión de coordinación con el Comité Ampliado del ACLAP 
“Conservando la biodiversidad por medio del manejo sostenible de paisajes productivos en Costa Rica” 

 

Página 6 de 13 
 

Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

INDICADOR 7. 
En este punto, el Sr. Guillermo Alvarado presenta los resultados del indicador 7 y 8. 

 
Este indicador se alimenta de la información generada por las iniciativas socioproductivas. La 
base se estableció en 0 a partir del año 2018, fecha en que inició el proyecto. 
La meta del indicador ya ha sido sobrepasada, gracias a la información recopilada. 
 

INDICADOR 8. 
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Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

Este indicador también se alimenta de la información generada por las iniciativas 
socioproductivas. 
 

INDICADOR 9. 
En este punto el Sr. Jorge Picado presenta los resultados alcanzados en el indicador 9. 

 
 
El cuadro presentado resume la lista de especies que se han logrado visualizar en la zona, por 
parte de las brigadas de monitoreo biológico que se establecieron en las diferentes 
comunidades en el ACLAP.  
El proyecto ha realizado un importante esfuerzo por mantener estas brigadas motivadas, 
brindándoles equipos como binoculares, guías de aves y uniformes que se les ha dado. 
 
Se cuenta con 42 cámaras trampa ya instaladas, las cuales estarán generando información útil 
para el área dentro de dos meses. 
 
Don Ronald comenta la relevancia de este indicador para el ACLAP por la integración de las 
comunidades. En ese sentido, consulta cómo se preparan para las actividades de monitoreo 
durante la pandemia. Por otro lado, también consulta si han tenido algún hallazgo de 
mamíferos que sea relevante, especialmente del perro de monte, que se ha visto en la zona 
de las tablas. 
 
El Sr. Picado responde que se hace un enorme esfuerzo para mantener las brigadas activas 
mediante reuniones y actividades virtuales, así como visitas cortas y puntuales para reafirmar 
el plan de trabajo. 
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Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

En cuanto al tema de hallazgos, informa que llevan dos meses en el proceso de instalación y 
capacitación en el uso de cámaras trampa. Se espera que en los próximos dos meses se 
cuente con información suficiente para compartir. 
No se cuenta con información alguna aun del perro de montaña. 
 
Doña Miriam presenta el siguiente indicador: 

INDICADOR 10. 
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Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

El Sr. Darío Aramburo presenta el siguiente indicador: 

INDICADOR 11.

 
 
Ya se cuenta con la línea de base de los ingresos por finca de las familias involucradas en las 
iniciativas socioproductivas. Durante el proceso se entrevistaron alrededor de 470 de las 500 
familias involucradas. Aún no se establece una meta de ingresos al final del proyecto. Se está 
analizando esto para definirla. 
 
Este es un indicador muy importante, y fue solicitado expresamente por la Sra. Viceministra 
de Ambiente en una sesión de Comité Director en el 2019. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

Memoria de reunión de coordinación con el Comité Ampliado del ACLAP 
“Conservando la biodiversidad por medio del manejo sostenible de paisajes productivos en Costa Rica” 

 

Página 10 de 13 
 

Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

INDICADOR 15. 

 
Este es un indicador que ya fue cumplido, pues el proyecto ha generado gran cantidad de 
documentos. 
 
El siguiente indicador es presentado por la Sra. Elena Vargas. 

INDICADOR 16. 

 
En cuanto a este indicador, el índice CAP se desarrolló específicamente para el ACLAP. 
La línea de base se sustenta en los procesos que históricamente se han dado en el área, por 
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Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

eso no parte de cero desde el proyecto. 

4. Productos sin un 
indicador 
específico (2.6 y 
2.7) 

Al respecto de estos dos productos, muy importantes para el SINAC, el proyecto entregó al 
ACLAP un informe sobre los productos desarrollados y el avance hasta la fecha. 
El Sr. Villegas comenta que la comisión interna del ACLAP se reunirá a final de mes para hacer 
la revisión del informe presentado y enviar a doña Miriam los comentarios al informe. 
 
El proyecto ha sido evaluado por el GEF como muy satisfactorio. Los productos se están 
cumpliendo exitosamente y avanzando satisfactoriamente en el cumplimiento de los 
indicadores. 
 
El Sr. Chan comenta su satisfacción en el avance de los indicadores. 
Se lleva un seguimiento cercano al producto del PNE-Patrimonio Natural del Estado, que es un 
tema muy importante. 
Por otro lado, muestra su interés en visitar las iniciativas socioproductivas, atendiendo el 
protocolo de giras establecido por el MINAE, específicamente la iniciativa de la Reserva 
Indígena Boruca, por su impacto en el desarrollo de la agenda indígena, ya que, a pesar de que 
no se tenía mapeado en el proyecto, se han logrado incluir en las actividades.   
 

5. Impacto del 
COVID – 19 en la 
implementación 
de actividades 
2020 

El PNUD sigue estrictamente las disposiciones del gobierno en cuanto a medidas de seguridad 
y distanciamiento por la pandemia, sin embargo, el proyecto ha buscado la manera de seguir 
con las actividades y ejecutando el plan de trabajo. 
 
Don Ronald comenta la gestión que se ha venido efectuando en el Área de Conservación. Ante 
la pandemia el MINAE desarrolló un protocolo para las giras, el cual se está implementando y 
se cuenta con medidas de seguridad tanto en las oficinas como en los vehículos. 
 
Por lo anterior, sugiere que también el proyecto desarrolle un protocolo para giras de campo, 
utilizando como base el protocolo del MINAE y que el mismo sea avalado por PNUD, para 
agilizar el trámite de las giras de campo. Esto es muy importante, ya que se debe dar 
acompañamiento a las comunidades para no perder todo el trabajo avanzado. 
 
El Sr. Villegas comenta que el SINAC está desarrollando un protocolo para realización de 
actividades donde participen un máximo 15 personas, el cual incluye el tema del transporte, el 
cual compartirá con Elena y Jorge para el desarrollo del protocolo para el proyecto. 
 
Se toma como acuerdo elaborar un protocolo para giras para el proyecto. 
 
En consiguiente, el Sr. Mainor Quirós solicita el apoyo del proyecto para impartir talleres 
virtuales, a las iniciativas socioproductivas, acerca de medidas de control de plagas y protección 
de especies silvestres, así como compartir instrumentos de abordaje en las fincas. 
Doña Miriam, solicita a Darío coordinar con Mainor para programar estos talleres. 
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Tema por tratar Desarrollo y acuerdos 

 
Así mismo, propone la posibilidad de capacitación en el SNIT para el personal de extensión del 
MAG.  
Doña Miriam solicita a Ma. José coordinar con Francini y el Sr. Quirós para programar la 
realización de talleres virtuales en este tema. 
El Sr. Quirós menciona la importancia de la capacitación en contabilidad y administración de los 
recursos para las iniciativas socioproductivas y plantea la opción de brindar capacitación virtual.  
 
Ante esto, doña Miriam sugiere que, por lo técnico del tema, es recomendable analizar las 
opciones para que estas capacitaciones sean presenciales, a grupos muy reducidos y 
estableciendo protocolos seguros. 
 
En atención a la pandemia, el Sr. Villegas comenta que las capacitaciones de este año se han 
reprogramado para ser virtuales. 
 
Por su parte, Darío comenta sobre el correo enviado a doña Miriam, donde expone la necesidad 
de ampliar el plazo de ejecución de los proyectos socioproductivos, y a la importancia de 
impartir las capacitaciones a las mismas de forma virtual. 
 
Ante esto se acuerda extender las capacitaciones a todas las asociaciones hasta el año 2021. 
Así mismo, se acuerda ampliar el plazo a los proyectos por un periodo de 12 meses más, a partir 
de la fecha inicial de finalización. 
Se suman a esta ampliación las iniciativas para educación ambiental, hasta diciembre del 2022. 
 

6. ASUNTOS 
VARIOS 

Elena solicita el apoyo para financiar algunos talleres que no requieren su presencia física. Doña 
Miriam indica que el proyecto apoyará estas actividades siempre que haya un protocolo de 
seguridad para la realización de las mismas. 
 
 

7. ACUERDOS 1. La Unidad Técnica desarrollará un protocolo de giras fundamentado en los protocolos 
desarrollados por el SINAC-MINAE, el cual será compartido por el Sr. Chan con la unidad 
técnica. 

2. Se acuerda continuar con el proceso de capacitación de manera virtual hasta el 2021 
para los miembros de las iniciativas productivas. 

3. Se acuerda extender el plazo de las iniciáticas productivas 12 meses a partir de la 
finalización del MOA y las de educación ambiental hasta diciembre del año 2022. 
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Firma de los miembros del Comité: 

 

 

Gravin Villegas 
SINAC 

 
Minor Quirós 

MAG 

 

Hugo Soto 
CORFOGA  

  
 

 

Elaborada por: Revisada y ajustada por: 

Milena Obando Cerdas Miriam Miranda 

Aprobada por el comité ACLAP 14/07/2020 
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